



KURZPROTOKOLL

LINK ZU VERABSCHIEDETEN DOKUMENTEN: HTTPS://EFFAT.ORG/5CONGRESS/RESULTS/

1. ERÖFFNUNG

Malin Ackholt, EFFAT-Präsidentin, eröffnete den 5. EFFAT-Kongress.

Sue Longley (IUL-Generalsekretärin), Luca Visentini (EGB-Generalsekretär), Eduard Andrić (STUH-Präsident) und Denis Paradis (PPDIV-Präsident) begrüßten die EFFAT-Mitglieder ebenfalls und richteten das Wort an sie.

2. KONSTITUIERUNG DES 5. EFFAT-KONGRESSES

a) Wahl der Mitglieder des Kongresspräsidiums

Beschluss: Der Kongress bestätigte die Wahl des Kongresspräsidiums, und zwar Malin Ackholt (EFFAT-Präsidentin), Ermanno Bonaldo (stellvertretender EFFAT-Präsident), Marianne Landa (ehemalige Präsidentin des EFFAT-Frauenausschusses), Ivan Blažević (Präsident des EFFAT-Jugendausschusses), Harald Wiedenhofer (EFFAT-Generalsekretär).

b) Annahme der Geschäftsordnung

Beschluss: Der Kongress verabschiedete die vorgeschlagene Geschäftsordnung.

c) Annahme der Tagesordnung

Beschluss: Der Kongress verabschiedete die Tagesordnung.

d) Bestätigung der Mitglieder der Mandatsprüfungskommission

Beschluss: Der Kongress bestätigte die Wahl der Mitglieder der Mandatsprüfungskommission auf der Grundlage der Vorschläge von Kandidaten aus dem Exekutivkomitee, und zwar Conny Felten (NGG, Deutschland), Loredana Pesoli (Confederdia, Italien), Peter Holm (3F, Dänemark).

e) Bestätigung der Mitglieder der Antragsberatungskommission

Beschluss: Der Kongress bestätigte, dass die Mitglieder des EFFAT-Präsidiums als Mitglieder der Antragsberatungskommission gewählt werden.

3. BERICHT DER MANDATSPRÜFUNGSKOMMISSION

Die Sprecherin der Mandatsprüfungskommission, Conny Felten, stellte den Bericht vor und bestätigte die folgenden Ergebnisse:

85 Mitgliedsorganisationen mit 145 Delegierten und 145 Stimmrechten sind auf dem 5. EFFAT-Kongress vertreten, was mehr als 90 % unserer Mitglieder entspricht.

Dies sind mehr Mitgliedsorganisationen und mehr Delegierte, als jemals an einem unserer EFFAT-Kongresse teilgenommen haben.

Die einfache Mehrheit wird mit 73 Stimmen erreicht.

Die Zweidrittelmehrheit wird mit 97 Stimmen erreicht.



Alle EFFAT-Mitgliedsorganisationen, die an diesem Kongress teilnehmen, halten sich an die Regeln für eine ausgewogene Vertretung der Geschlechter.

Unter den 145 stimmberechtigten Delegierten befinden sich 68 Kolleginnen = 47 % der Delegierten sind Frauen. Das sind fast die 48 % Frauen aus dem Jahr 2014, mehr als die 35 % im Jahr 2009, die 32 % im Jahr 2005 und doppelt so viele wie die 23 % im Jahr 2000.

Dies zeigt, dass wir bei der Gleichstellung der Geschlechter innerhalb von EFFAT abermals ein hohes Niveau erreichen konnten.

Beschluss: Der Kongress verabschiedete den von der Mandatsprüfungskommission vorgelegten Bericht.

4. EFFAT-TÄTIGKEITSBERICHT 2015-2019

Harald Wiedenhofer, EFFAT-Generalsekretär, stellte den schriftlichen Bericht über die EFFAT-Aktivitäten der letzten fünf Jahre vor.

Beschluss: Der Kongress verabschiedete einstimmig den EFFAT-Tätigkeitsbericht 2015-2019.

5. EFFAT-FINANZBERICHT 2014-2018

Harald Wiedenhofer legte den schriftlichen Finanzbericht vor und informierte die Mitglieder, dass alle Jahresabschlüsse von der externen Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Willy Gillisjans geprüft und genehmigt wurden. Der vom 4. Kongress gewählte interne EFFAT-Auditausschuss (Dirk Van der Plancken, Steen Karlsen und Denise Cordemans) hat die Jahresabschlüsse auf der Grundlage der Berichte des externen Unternehmensprüfers regelmäßig geprüft und dem Exekutivausschuss darüber berichtet.

Beschluss: Der Finanzbericht wurde vom 5. Kongress angenommen und dem Generalsekretär einstimmig die Entlastung gewährt.

6. NEUE EFFAT-SATZUNG

Bart Vannetelbosch, Vorsitzender des Satzungsausschusses, stellte die neue EFFAT-Satzung vor.

Beschluss: Der Kongress verabschiedete die neue EFFAT-Satzung mit 2/3 Mehrheit (eine Enthaltung aus der Tschechischen Republik).

7. WAHLEN

a) Wahl der Exekutivausschuss-Mitglieder auf der Grundlage von Vorschlägen der Mitgliedsorganisationen

Beschluss: Der 5. EFFAT-Kongress bestätigte die Wahl der vorgeschlagenen Mitglieder des Exekutivausschusses. Die Länder, die ihre Vertreter noch nicht benannt haben, wurden gebeten, diese unverzüglich an das Sekretariat zu übermitteln. Der Vorstand wird die Nominierungen in seiner nächsten Sitzung prüfen und bestätigen.

b) Wahl der Präsidentin

Beschluss: Der Kongress wählte Malin Ackholt einstimmig zur neuen EFFAT-Präsidentin.

c) Wahl der beiden stellvertretenden Präsidenten/innen auf Vorschlag der Mitgliedsorganisationen und auf Empfehlung des Exekutivausschusses

Beschluss: Der 5. EFFAT-Kongress wählte einstimmig Pia Stalpaert (CCAS-CSC, Belgien) und Pietro Ruffolo (FLAI-CGIL, Italien) zu stellvertretenden EFFAT-Präsidenten.





d) Wahl des Generalsekretärs

Beschluss: Der Kongress wählte Kristjan Bragason einstimmig zum EFFAT-Generalsekretär.

e) Bestätigung von Vorsitzenden und Stellvertretern/innen der Sektoren, der Ausschüsse und des Präsidiums des Jugendausschusses als Mitglieder des Exekutivausschusses

Beschluss: Der Kongress bestätigte die Wahl der vorgeschlagenen Vorsitzenden und stellvertretenden Vorsitzenden des Sektors Landwirtschaft, Lebensmittel und Tourismus, des Frauenausschusses, des Vorsitzenden des TNC-Ausschusses, des Präsidiums des Jugendausschusses, des Kleinbauern-Ausschusses.

Die Ausschüsse, die noch nicht alle ihre Vertreter benannt hatten, wurden gebeten, diese unverzüglich an das Sekretariat zu übermitteln. Der Exekutivausschuss wird die Ernennung dieser Vertreter in seiner nächsten Sitzung prüfen und bestätigen.

f) Wahl der Mitglieder des Rechnungsprüfungsausschusses

Beschluss: Der Kongress wählte Dirk Van der Plancken (ACV-CSC, Belgien), Denise Cordemans (SETCA-FGTB, Belgien) und Steen Karlsen (NNF, Dänemark) als Mitglieder des EFFAT-Prüfungsausschusses.

8. POLITISCHE ANTRÄGE UND RESOLUTIONEN

Bart Vannetelbosh, Vorsitzender des Satzungsausschusses, erläuterte die vom EFFAT-Exekutivausschuss empfohlenen Anträge.

- Antrag 1 NGG: Nachhaltige Lebensmittelpolitik in Europa fördern und gestalten
- Antrag 2 NGG: Populismus und Rechtsruck in Europa bekämpfen
- Antrag 3 NGG: Fluchtursachen bekämpfen, gerechtere Lastenverteilung der Migration in Europa
- Antrag 4 NGG: Internationale Mitbestimmung: Europäische Betriebsräte stärken
- Antrag 5 Nordische Mitgliedsorganisationen: Verfahrensordnung und Mandat für EFFAT bezüglich transnationaler Betriebsvereinbarungen
- Antrag 6 EFFAT-Frauenausschuss: Stärkung des Hausangestelltensektors bei EFFAT
- Antrag 7 Nordische Region: Zur Rettung unseres Planeten: Gerechter Klimaübergang in der Lebensmittelversorgungskette vom Hof bis auf den Teller
- Antrag 8 Jugendausschuss
- Antrag 9 Kommunal: Ein gleichwertiges Arbeitsleben!
- Antrag 10 EFFAT-Haushalte 2020-2021
- Antrag 11 GAP





Zwei Dringlichkeitsanträge sind eingegangen:

Antrag 12 - Der Mensch vor dem Profit

Antrag 13 – Hongkong

Beschluss: Der Kongress verabschiedete einstimmig die dreizehn wichtigen Anträge.

9. POLITISCHE RAHMENDOKUMENTE

- a) Politischer Rahmen von EFFAT 2020-2024
- b) EFFAT-Aktionsplan 2020-2021
- c) Haushalt 2020-2021

Kristjan Bragason stellte den politischen Rahmen der EFFAT 2020-2024, den Aktionsplan 2020-2024 und den Haushalt 2020-2021 vor.

Der zweite Tag des Kongresses stand im Zeichen der Diskussion über den politischen Rahmen von EFFAT 2020-2024 und den EFFAT-Aktionsplan 2020-2021 sowie deren Umsetzung.

Die Delegierten diskutierten und tauschten ihre Ansichten, Kommentare, Erfahrungen und Vorschläge in den folgenden drei Sitzungen aus.

- 1. Die Zukunft der Arbeit: Menschen vor Profit
- 2. Die Zukunft Europas: Ein gerechteres Europa für die Beschäftigten
- 3. Die Zukunft der Gewerkschaften: Was ist das Rezept für die Stärkung von EFFAT?

Beschluss: Der Kongress verabschiedete einstimmig den politischen Rahmen 2020-2024.

Der Kongress verabschiedete einstimmig den Aktionsplan 2020-2021.

Der Kongress verabschiedete einstimmig den Haushalt 2020-2021.